



ESTIRA Y AFLOJA | J. Jesús Rangel M.

jesus.rangel@milenio.com

El Bono Verde de la CdMx para transporte

El Gobierno de la CdMx, que encabeza **Miguel Ángel Mancera**, tiene identificados proyectos en marcha y nuevos por un valor de mil 350 millones de pesos que “potencialmente pueden recibir” parte de los recursos del Bono Verde que se obtendrán vía dos colocaciones de títulos de inversión en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV).

El 55 por ciento de esos proyectos tiene que ver con el transporte sustentable, 40 por ciento con la eficiencia del agua y el manejo de aguas residuales, y 5 por ciento para eficiencia energética. También se aplicarán para seguridad en el C5.

Las proyecciones de **Édgar Abraham Amador Zamora**, secretario de Finanzas del gobierno capitalino, indican que 41 por ciento de esos recursos se aplicará para el refinanciamiento de proyectos.

Como usted recuerda, la BMV anunció la emisión del programa de certificados

bursátiles fiduciarios a cargo del Gobierno de la CdMx por hasta 4 mil 500 millones de pesos. Aquí se incluyen mil millones del llamado Bono Verde.

La Ciudad de México será la primera del país y de América Latina en colocar este tipo de emisiones de impacto ecológico. Fitch Ratings otorgó el viernes pasado una alta calificación de riesgo a la inversión de triple A.

El prospecto en manos de inversionistas detalla que el gobierno de **Mancera** usará los fondos para “proyectos verdes bajo los criterios de elegibilidad en varias categorías con impactos ambientales: transporte, edificios, energía, agua y aguas residuales, contaminación, conservación y la biodiversidad, así como adaptación al cambio climático”, con base en los Green Bond Principles.

Los 3 mil 500 millones de pesos que se captarán en otra emisión se destinarán,

entre otras cosas, a la refinanciación de deuda interna con instituciones de crédito en un 41.5 por ciento. Entre los proyectos elegibles a financiarse están la adquisición de cámara para el sistema multidisciplinario, la construcción del Tribunal de Justicia para Adolescentes, el mantenimiento y rehabilitación hidráulica, modernización de plantas de bombeo y redes para el suministro de agua potable, y para el mantenimiento y rehabilitación de mercados y centros de desarrollo comunitarios.

CUARTO DE JUNTO

La política económica y de desarrollo que lleva a cabo el gobernador de Sinaloa, **Mario López**, permitió que esa entidad supere en crecimiento a la Ciudad de México, Jalisco y Nuevo León, y un factor importante es el turismo. Se estableció que la llegada de turistas no se concentre en las temporadas altas y ha dado resultado. **M**